
 

Compte rendu 

Comité de projet - Lédenon – Site La Garrigue 

 

Date et Lieu : 

• Le lundi 28 avril de 10h30 à 11h30 

• Salle du conseil, mairie de Lédenon 

 

Personnes présentes : 

Commune de Lédenon 

• Frédéric BAUME, Monsieur le maire de Lédenon 

• Christophe ZARAGOZA, 1er adjoint, adjoint aux finances 

• Patricia RIERA, 4ème adjointe, adjointe à l’urbanisme 

• Dominique RANC, Conseiller municipal, Responsable PCS, Sécurité sanitaire 

• Séverine GALLIET, Secrétaire générale  

H2AIR :  

• Alexia SERPANTIÉ, Responsable projet & Territoire Photovoltaïque 

• Titiane VERGNE, responsable projet & Autorisations Photovoltaïque 

• Mathilde MARCONNET, Chargée de communication 

• Diane TRUJILLO, Stagiaire Responsable de projet Photovoltaïque 

  

Contenu des échanges  

Madame Serpantié : Les Comités de Projet sont une obligation imposée par la loi APER. Cela 

concerne uniquement le site de la Garrigue en raison de sa puissance. Il y a des membres 

qui doivent être obligatoirement invités : un représentant de la commune concernée par le 

projet etd es communes limitrophes, un représentant de l’EPCI concerné, un représentant 

de la préfecture du Gard. Un carton d’invitation a été envoyé en RAR par H2AIR 3 semaines 

avant le comité de projet. Seuls des représentants de la commune de Lédenon ont répondu 

présents. 

Le choix du projet a été fait en tenant compte de la situation locale, du contexte 

urbanistique et de l'environnement général. 



Madame Vergne : Sur le plan floristique, une espèce protégée a été identifiée sur le site, mais 

seulement quatre pieds sont présents. L'ensemble de la ZIP offre un environnement 

défavorable au développement de cette espèce floristique, ce qui se manifeste par un 

habitat dégradé, marqué par les traces de l’ancienne décharge. Concernant l’avifaune, le site 

est utilisé par des oiseaux pour la nidification et l’alimentation. 

Madame Trujillo : D'un point de vue paysager, il n’y a pas d’enjeux forts ni modérés sur le 

site. À 500 mètres de la villa Gosselin, on relève un enjeu de vue rapprochée. L’Architecte 

des Bâtiments de France rencontré n’est pas opposé au projet. La visibilité immédiate 

depuis la route devra cependant être prise en compte. 

Madame Vergne : Nous avons respecté les règles du SDIS avec la création de pistes internes 

et externes. Les rangées de panneaux sont espacées de 3 mètres et leur hauteur minimale 

sera de 1,10 mètre au point bas. La centrale développera une puissance d’environ 3,6 MWc. 

Nous avons optimisé l’implantation du site, mais nous attendons encore le retour complet 

du bureau d’études prévu pour mi-mai. En attendant, nous prévoyons déjà d'adapter les 

OLD, de mettre en défens les espaces sensibles, de limiter et d’adapter les emprises des 

travaux, ainsi que de prévoir des passages pour la faune. 

Sur la partie financière, nous estimons le coût de construction à environ 1 million d'euros 

par mégawatt, ce qui comprend nos salaires et la phase de développement. Pour ce projet, le 

coût total sera de plus de 3 millions d'euros, sans compter la maintenance. Le financement 

sera assuré en partie par les fonds propres de H2air et en partie par de la dette bancaire. 

Madame Serpantié : Chez H2air, nous mettons beaucoup d'énergie dans la concertation. 

Nous avons organisé une permanence d'information le 15 octobre 2024. Un site internet est 

en accès libre pour les riverains, et des affiches avec QR code sont disponibles à l'accueil de 

la mairie. Nous préparons une réunion avec les services de l'État (DDTM) prévue pour le 21 

ou 23 mai, en plus de la concertation avec la commune. L’ONF et l’ABF ont déjà été 

rencontrés à ce stade. 

Madame Riera : La mise en ligne du site internet du projet a bien été réalisée et 

l’information a été relayée dans la newsletter municipale. 

Madame Serpantié : Nous prévoyons de déposer la déclaration préalable pour le projet 

"Pont d’Argent" au mois de mai, qui ne nécessite pas d’étude d’impact. Pour "La Garrigue", le 

dépôt est prévu pour juillet, ainsi qu’une déclaration préalable pour "Le Relais". 

Madame Riera : La déclaration de mise en compatibilité du PLU n’est pas encore en vigueur. 

Est-ce un problème ? 

Madame Serpantié : Non, cela ne pose pas de problème pour l’instant et les deux procédures 

peuvent avancer en parallèle. C’est important uniquement au moment de la délivrance du 

permis de construire. 



Nous envisageons de faire une deuxième permanence d'information publique au premier 

semestre 2026, juste avant l’enquête publique. 

Madame Riera : Combien de temps dureront la procédure d’instruction du permis de 

construire? 

Madame Serpantié : L’instruction du permis prendra environ six mois, et il faudra compter 

environ un an en incluant l'enquête publique. 

Monsieur ZARAGOZA : Est-il toujours prévu par H2AIR de mener une campagne d’épargne 

verte pour les habitants de Lédenon et si oui quand sera-t-elle mise en place ? 

Madame Serpantié : Concernant le financement participatif, H2air peut effectivement 

organiser une campagne d’épargne verte destinée aux habitants. Pour un projet éolien dans 

le Nord de la France, H2AIR a eu 78 prêteurs issus d’un bassin de vue assez large dont la 

commune et des communes limitrophes. Pour un petit projet comme celui-ci, la campagne 

peut être faite à l’échelle de Lédenon. Cela permet aux riverains de participer et de 

bénéficier d'un taux d’intérêt intéressant. Nous travaillons avec des plateformes de collecte 

comme Lendosphère. 

Quand souhaitez-vous lancer la campagne de financement participatif ? Peut-être que nous 

pouvons attendre l'obtention du permis de construire avant de lancer cette campagne afin 

de sécuriser les participants. 

M. Beaume, maire de Lédenon : Oui, il vaut mieux attendre l’accord pour plus de prudence. 

Madame Serpantié : Avez-vous d’autres questions sur le projet ? 

M. Beaume, maire de Lédenon : Non, c’est très bien, merci ! 

H2air : Merci à tous ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 






































